



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa



Foto: Cuartoscuro

Las evaluaciones en la dependencia encabezada por Omar García Harfuch garantizan que los agentes estén capacitados.

ESTRATEGIA DE CAPACITACIÓN

Certificación de policías ha fortalecido a la SSC

POR WENDY ROA

wendy.roa@gimm.com.mx

La certificación de los agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) es una estrategia que ha abonado a la implementación del Servicio Profesional de Carrera Policial.

Actualmente en la dependencia encabezada por Omar García Harfuch, se redoblan esfuerzos para hacer evaluaciones de control de confianza, competencias básicas y del desempeño, así como la acreditación de la formación inicial y/o equivalente.

De acuerdo con el Tercer Informe de Gobierno, en el apartado de seguridad, a junio de 2021 se emitieron un total de 23 mil 564 CPU (Certificado Único Policial).

Con este documento se

respalda que el uniformado es apto para ingresar o permanecer en la SSC porque cuenta con el conocimiento, el perfil, las habilidades, las competencias y aptitudes necesarias para el desempeño de sus funciones.

De agosto de 2020 a junio de 2021, se llevaron a cabo 12 mil 130 evaluaciones, asimismo se realizan evaluaciones de Control de Confianza para verificar si el elemento cumple con los perfiles de personalidad, éticos, socioeconómicos y médicos.

Al finalizar el ejercicio 2020, se evaluaron a 11 mil 475 integrantes de las instituciones de seguridad y procuración de justicia de la Ciudad de México y de agosto de 2020 al 31 de julio de 2021, se llevaron a cabo 31 mil 621 evaluaciones.

FRENTE POLÍTICOS

1. Limpieza a fondo. La lucha para acabar con la corrupción es cosa seria. Por ello la UIF, de la Secretaría de Hacienda, cuyo director es **Santiago Nieto**, junto con el Comité Olímpico Mexicano, que preside **Carlos Padilla**, y la colaboración de **Daniel Aceves**, medallista y miembro permanente del COM, han acordado un convenio para evitar que ese lastre se cuele en las estructuras del deporte mexicano. Lo más importante es que el trabajo no se queda aquí. Representa una gran oportunidad para que los Comités Olímpicos Nacionales de América se sumen a un esfuerzo de sensibilización y capacitación para combatir la corrupción. Y en 5, 4, 3, 2... lo que ha investigado la UIF en este ámbito. Nadie por encima de la ley.

2. Honestidad a toda prueba. En torno al Tercer Informe de Gobierno de **Claudia Sheinbaum** como jefa de Gobierno de la CDMX, el secretario de Seguridad Ciudadana de la capital, **Omar García Harfuch**, admitió que "hay mucho por hacer en seguridad, no son cuentas alegres: estamos trabajando". **Sheinbaum** tiene en el funcionario a uno de los pilares más sólidos en su administración y así se lo hizo ver. "Muchas gracias, **Omar**, por tu valentía y entereza", dijo. Y agregó que reconoce el trabajo del secretario, pues "frente a la adversidad siempre pone su mejor esfuerzo". El Observatorio de Seguridad Ciudadana, grupo civil autónomo apartidista, se sumó al reconocimiento. Consecuencias del trabajo comprometido con la causa.

3. En sentido contrario. Una jueza se negó a liberar a los internos de Mexicali, Baja California, que alcanzaban el beneficio de la liberación anticipada otorgada por decreto por el presidente **López Obrador**. "Nos hemos encontrado que la jueza de Ejecución de Sentencias no es una persona de honestidad. Nos exigió que, a cambio de ayudarnos, nombremos director de un penal a un amigo de su secretaria, para poder ayudar y contribuir a dejarlos salir (a los presos en libertad). No estamos dispuestos a ese chantaje y se lo hicimos saber al presidente del Tribunal y le pedimos que remueva a esa jueza. No tiene la honestidad suficiente para estar en ese puesto". Entendido y anotado. ¿Quién hará algo al respecto?

4. Bienvenidos. El canciller **Marcelo Ebrard** afirmó que el objetivo de la Cumbre de jefes de Estado de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, Celac, es la cooperación y no la política. Indicó que en el encuentro de este sábado se abordarán temas que tienen que ver con la vida cotidiana de las personas y de la comunidad latinoamericana y del Caribe. La voz de América Latina y el Caribe se está sintiendo en el Consejo de Seguridad de la ONU y en muchas instancias, como el G20, dijo. Este fin de semana, México se convierte en el anfitrión de 17 mandatarios, encabezados por el presidente **López Obrador** y 15 vicepresidentes o ministros. Que lo que se discuta aquí lleve a la región al próximo nivel.

5. Injusticia. Sin notificación previa y sin finiquito, la doctora **Abigail Pineda López**, vocera de la Asociación de Médicos del Hospital de la Niñez Oaxaqueña, denunció que 57 trabajadores de la salud fueron despedidos de ese centro bajo el argumento de que no hay techo presupuestal para sus salarios. Destacó que la mayoría del personal que se quedó sin trabajo laboraba en ese hospital desde antes de la pandemia y es personal especializado en atención oncológica y covid-19. La infectóloga y pediatra afirmó que con el recorte de personal y de especialistas se verá afectada la atención de niños con cáncer y covid-19 en el Hospital de la Niñez Oaxaqueña. ¿A quién se le ocurrió asestar un golpe así al sector salud, y en este momento?

Iztapalapa

Aseguran cinco toneladas de autopartes robadas en cateos

POR URBANO BARRERA

Imputados de robo de automóviles cuatro jóvenes quedaron a disposición del Ministerio Público después de ser detenidos por la policía en Iztapalapa.

Estos fueron detenidos durante cateos en inmuebles de la colonia La Polvorilla, donde aseguraron alrededor de cinco toneladas de autopartes de vehículos posiblemente robados.

Entre los detenidos estaría el líder de la célula delictiva dedicada a delitos como robo de vehículo.

En atención a diversas denuncias ciudadanas de un inmueble en el que se observaba constantemente la entrada de vehículos de diferentes modelos, mismos que no volvían a salir del sitio, los efectivos implementaron patrullajes fijos y móviles en la calle Arista.

En dicha calle y su esquina con Copacabana ubicaron una vivienda en la que, con los recorridos de reconocimiento y los trabajos de investigación, se identificó que varias personas ingresaban y salían de manera inusual.

Por ello, dieron seguimiento a las investigaciones y con los datos de prueba obtenidos se solicitó, a

través del agente del Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México, a un Juez de Control la orden de cateo que fue liberada para intervenir en el predio.

En un despliegue operativo en el que se actuó sin uso de violencia y en estricto apego a los protocolos de actuación policial, uso de la fuerza y respeto a los derechos humanos, este 16 de septiembre personal de la SSC acompañados de autoridades ministeriales, realizaron el cateo.

Como resultado, aseguraron aproximadamente cinco toneladas de autopartes, cuatro motores y dos placas de circulación con reporte activo de robo; alrededor de 150 computadoras de vehículos, 31 bolsitas de plástico transparente de cierre hermético, que contenían marihuana, así como una bolsa más con la misma sustancia.

Además, fue detenida una mujer de 25 años y tres hombres, dos de 26 y uno de 22 años de edad, a quienes se les informaron sus derechos de ley y fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público en la Fiscalía De Investigación Estratégica De Robo De Vehículo y Transporte, quien determinará su situación jurídica.



Por robo de autopartes, la policía detuvo a cuatro jóvenes en Iztapalapa.

Fecha:

18/09/21

Sección:

seguridad

Página:

11

Recupera la policía 11 mp por robo a tienda de convivencia

Tras una persecución, oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)** detuvieron a dos hombres que posiblemente asaltaron una tienda de convivencia, en calles de la alcaldía Cuajimalpa.

De inmediato, el personal de la SSC arribó al sitio donde se entrevistó con una mujer quien refirió que, momentos antes, un sujeto entró, la agredió físicamente y despojó de dinero en efectivo y posteriormente huyó a bordo de un vehículo color blanco que lo esperaba afuera del local.

En coordinación con los monito-

ristas de las cámaras del C2, se dio seguimiento a los posibles responsables, y fue en la calle Camino del Olivo y Prolongación, donde se ubicó la camioneta.

Luego de una persecución, a la altura de la calle Taller de Granadas interceptaron la unidad y detuvieron a los probables responsables a quienes, conforme a protocolos de actuación policial, se les realizó una revisión de seguridad, tras la cual les hallaron 11 mil 720 pesos en efectivo posiblemente propiedad de la denunciante.

Fecha:

18/09/23

Sección:

Seguridad

Página:

16

OVACIONES

Atropellan y muere una persona en la Narvarte

POR URBANO BARRERA

Una persona fue atropellada ayer por un tráiler en la esquina de avenida Cuauhtémoc y Concepción Beistegui, en la colonia Narvarte Poniente, en la Ciudad de México (CDMX).

El conductor fue detenido en forma inmediata, pues no se dio a la fuga. Además, operadores del Centro de Monitoreo C-2 establecieron un cerco virtual.

En el lugar, observaron que en la parte trasera de un camión recolector de basura, se encontraba un hombre lesionado, al parecer, por el

impacto de un tráiler contra dicha unidad, por lo cual solicitaron los servicios de emergencia.

Paramédicos que llegaron al sitio atendieron y trasladaron al joven de 30 años de edad, a un hospital con el diagnóstico de amputación parcial del miembro pélvico, donde más tarde el personal médico informó que perdió la vida.

Por lo anterior, el conductor del tractocamión, un hombre de 30 años de edad, fue enterado de sus derechos de ley y trasladado ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica.

Trasladan a una mujer enferma vía Cóndor

ALBERTO JIMÉNEZ

Un helicóptero de la Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos Cóndores, de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)** de la Ciudad de México, realizó el traslado de una paciente con el diagnóstico de choque hipovolémico y fractura de pelvis, a un hospital de especialidades para su atención médica definitiva.

Derivado de la emergencia, los operadores del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) de la Secretaría de Salud de la

Ciudad de México, solicitaron el traslado de la paciente del Hospital General Balbuena al nosocomio de Traumatología y Ortopedia "Victorio de la Fuente Narváez".

Por ello, la tripulación de un helicóptero Cóndor aterrizó en el helipuerto del Hospital General Balbuena, que se ubica en la Alcaldía Venustiano Carranza, donde el personal médico le hizo entrega de una ciudadana de 56 años de edad, que se encontraba delicada de salud.

El helicóptero de los Cóndores de la SSC se dirigió al Hospital de Traumatolo-

gía y Ortopedia "Victorio de la Fuente Narváez", localizado en la Alcaldía Gustavo A. Madero, y durante el vuelo, la mujer recibió la atención prehospitalaria pertinente con el fin de estabilizarla y salvaguardar su integridad física.

Al llegar a dicho nosocomio, los médicos ya esperaban a la paciente, por lo que personal de los Cóndores realizó la entrega para que continuaran con la atención médica correspondiente a su estado de salud.

Los Cóndores de la SSC, cuentan con personal preparado para brindar atención y apoyo ante emergencias que requieran optimizar tiempos de traslado para personas que necesiten atención médica especializada u oportuna en los distintos hospitales de la Ciudad de México.



Oportuno traslado de una mujer por choque hipovolémico y fracturas efectuaron profesionales aéreos y médicos /CORTESÍA SSC

Atrapan a robacoches tras huir y chocar en la GAM

ALBERTO JIMÉNEZ

Policías de Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, durante un patrullaje de vigilancia, brindaron el apoyo a una persona que denunció el robo de su vehículo y detuvieron al probable responsable.

Los hechos ocurrieron en la colonia Campestre Aragón, cuando un ciudadano señaló a los oficiales, a la persona que posiblemente lo despojó de su vehículo e indicó que al salir de su trabajo se percató que un hombre estaba a bordo de su automóvil color negro, y al ser descubierto lo puso en marcha y emprendió la huida, sin embargo, perdió el control y se impactó en una la fachada de un taller mecánico.

Por tal motivo, los uniformados se acercaron al sitio y el sujeto, al percatarse de la presencia policial emprendió la huida pie tierra lo que originó una breve persecución que culminó unos metros adelante cuando los uniformados lo aseguraron.



Cae tras persecución / CORTESÍA SSC CDMX

Al ser reconocido por el denunciante y no poder comprobar la legal propiedad del vehículo, el hombre de 28 años de edad fue detenido, informado de sus derechos de ley y puesto a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien integrará la carpeta de investigación y determinará su situación legal.

La SSC recuerda a la ciudadanía que, si es víctima o testigo de algún delito, pida apoyo al policía más cercano y acuda a presentar su denuncia formal ante cualquier agente del Ministerio Público en las 16 alcaldías de la Ciudad de México.

Fecha:

18/09/21

Sección:

NACIONAL

Página:

5

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

VIGILANCIA

Cerrarán el primer cuadro

DE LA REDACCIÓN

nacional@gimm.com.mx

A fin de garantizar la seguridad y movilidad de los participantes a la VI Cumbre de jefas y jefes de Estado y Gobierno de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) que se realizará en Palacio Nacional, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México desplegará un operativo los días 17, 18 y 19 de septiembre.

Como parte de estas acciones, 150 oficiales de la Subsecretaría de Control de Tránsito de la SSC, a través de dispositivos de vialidad, escoltarán a los invitados a bordo de 14 motocicletas y cinco autopatrullas durante sus traslados al primer cuadro de la ciudad.

En tanto, en las inmediaciones del Zócalo capitalino, ya se cuenta con personal de la SSC desplegado en las vialidades primarias y accesos peatonales, en donde hay

alrededor de 500 uniformados, quienes permanecerán hasta el término de la cumbre y estarán apoyados de 38 vehículos oficiales, cinco grúas y 10 ambulancias.

Además, se mantendrá cerrada la circulación en las calles Palma, 5 de Mayo, Venustiano Carranza, Pino Suárez, Correo Mayor, Corregidora, República de Argentina y San Idelfonso; así como el Circuito Plaza de la Constitución, República de Guatemala, Madero, Tacuba y Seminario.

Los efectivos policiales de la SSC se coordinarán con los Centros de Control y Comando C2 y C5, quienes a través de las cámaras de videovigilancia atenderán cualquier incidente que pueda poner en riesgo la seguridad de los ciudadanos.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana pone a disposición de la ciudadanía las cuentas de redes sociales @SSC_CDMX, @OVIACDMX y @UCS_GCDMX.

LE "DEJÓ" IR EL CARRO

Dejan herido a oficial

de Tránsito

ALBERTO JIMENEZ

Mujer fue detenida en el lugar tras no respetar las indicaciones viales

Un elemento de la Subsecretaría de Control de Tránsito sufrió varias lesiones luego de ser atropellado por la conductora de un auto particular, sobre Avenida Paseo de la Reforma y calle Violeta.

El uniformado de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, resguardaba el primer cuadro capitalino por el tercer informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum.

A pesar de las indicaciones del oficial, la mujer aceleró el automóvil y arrolló al servidor público, que sufrió varias lesiones en las piernas.

Paramédicos -adscritos a la Alcaldía Cuauhtémoc- se trasladaron de inmediato a la escena para brindar primeros auxilios al uniformado lesionado.

Otros compañeros de la víctima arribaron al lugar para coadyuvar en las labores viales. Algunos de ellos evitaron que la conductora responsable se diera a la fuga.

Socorristas del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) le brindaron primeros auxilios y le diagnosticaron lesiones menores en las extremidades inferiores.

La automovilista fue presentada a la agencia del Ministerio Público para rendir su declaración de los hechos y deslindar responsabilidades.



Compañeros de la víctima arribaron al lugar para coadyuvar en las labores viales. Algunos de ellos evitaron que la conductora responsable se diera a la fuga

Sin heridas de consideración fue dado de alta el uniformado de vialidad / LUIS A. BARRERA

TRUENA LA REVERSA

SAMUEL LUNA

CIUDAD DE MÉXICO.- La conductora de un automóvil arrolló, accidentalmente, a un uniformado en la Alcaldía Cuauhtémoc.

La mañana de ayer, policías de Tránsito realizaron el cierre de la calle Violeta, a la altura de Paseo de la Reforma, en la Colonia Guerrero, para limitar el acceso

al primer cuadro de la Ciudad.

La automovilista Elizabeth Esmeralda circulaba sobre Reforma y pretendía tomar Violeta hacia el Eje Central.

Un elemento de Tránsito le indicó que estaba cerrado el paso, por lo que echó de reversa su auto Kia Rio, placas NUL-21-80, sin percatarse del otro policía y le dio un golpe en la pierna.



Paramédicos de la Cruz Roja atendieron al agente de Tránsito por inflamación tras el golpe en el pie; no requirió traslado.

RIÑA EN VÍA PÚBLICA

Cae presunto homicida

ALBERTO JIMÉNEZ

Le da 4 balazos a automovilista e intenta huir, en Iztapalapa

Efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron a un hombre que posiblemente agredió con un arma de fuego al conductor de un vehículo, luego de que ocurrió una riña en calles de la Alcaldía Iztapalapa.

Mientras realizaban funciones de inspección y vigilancia, los uniformados fueron alertados sobre un altercado entre varios sujetos y disparos en la vía pública, en Quetzal y Acamapixtli, colonia El Paraíso.

Al arribar, personal de la SSC fue advertido por una mujer que momentos antes varios sujetos agredieron a un hombre que se encontraba a bordo de un vehículo color azul, por lo que solicitaron servicios de emergencia.

Paramédicos que acudieron, diagnosticaron a un hombre en calidad de desconocido, por fallecimiento de cuatro impactos en cigomático, pecho izquierdo, mano izquierda y en parte izquierda del abdomen.



Envalentonado tras parapetarse en un grupo que sostenía riña con automovilista realizó varios tiros mortales /CORTESÍA SSC CDMX

En una acción rápida se logró detener a un hombre, de 43 años de edad, que fue enterado de sus derechos de ley, y puesto a disposición del agente del Ministerio Público, quien determinará su situación jurídica.

**CON UNAS TIJERAS,
ASALTO A CHOFER**

Agentes de la Policía Bancaria e Industrial detuvieron a un hombre en el CETRAM Pantitlán, quien armado con unas tijeras asaltó a un chofer de transporte público. El denunciante dijo que el hombre bajó de la unidad y antes que arrancara de nuevo, lo amenazó con unas tijeras y lo obligó a entregar el dinero que llevaba.

Riña callejera arroja un herido con arma blanca

POR URBANO BARRERA

Un joven que lesionó con un cuchillo a otra persona en la colonia Centro de la alcaldía Cuauhtémoc, fue detenido y presentado ante el agente del Ministerio Público.

Los hechos ocurrieron cuando los policías en campo fueron alertados por los operadores del Centro de Control y Comando (C2) Centro, de una denuncia ciudadana que refería a una persona que tras participar en una riña se encontraba herida, por lo que se dirigieron a las calles 5 de Mayo y Palma.

Una vez en el lugar, los oficiales de la SSC tuvieron contacto con un hombre que sostenía en sus manos lo que parecía ser un objeto punzocortante, quien al notar la presencia de los policías comenzó a correr, por lo que un oficial inició su persecución.

En tanto, otro uniformado observó que una persona más se encontraba recostada sobre la cinta asfáltica,

con visibles manchas hemáticas en el cuerpo y por ello, solicitaron los servicios de emergencia.

Paramédicos que arribaron al lugar, atendieron al hombre lesionado el cual fue diagnosticado con una herida a la altura del abdomen y rápidamente fue canalizado a un hospital para su atención médica definitiva.

Por otro lado, el policía que dio seguimiento al sujeto, lo aseguró cuando corría por las calles aledañas y, de acuerdo al protocolo de actuación policial, se le efectuó una revisión preventiva, tras la cual se le aseguró un cuchillo con manchas de sangre, que guardó entre sus ropas al intentar darse a la fuga.

Por tal motivo, el hombre de 25 años de edad fue informado de sus derechos de ley y puesto a disposición, junto con el cuchillo asegurado, ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien integrará la carpeta de investigación y determinará su situación legal.

MUESTRA CASTRENSE

ANTONIO BARANDA

La Secretaría de Defensa Nacional montó en la Plaza de la Constitución la exposición militar "La Gran Fuerza de México".

La muestra estará abierta al público a partir de este domingo.

En la plancha del Zócalo colocaron aeronaves, vehículos, e incluso, una cocina comunitaria del Ejército.

Con motivo de la exposición, el primer cuadro de la capital del País sigue cerrado, delimitado con vallas metálicas. Las calles aledañas al Zócalo también son vigiladas por militares vestidos de civil y policías capitalinos.



Organizan exposición de militares en Zócalo

ANTONIO BARANDA

La Secretaría de Defensa Nacional monta en la Plaza de la Constitución la exposición militar La Gran Fuerza de México. Fuentes consultadas indicaron que la exposición estará abierta al público a partir del domingo.

En la plancha del Zócalo se observan aeronaves, vehículos e incluso una cocina comunitaria del Ejército.



Algunas aeronaves y vehículos militares están en el Zócalo.

Con motivo de la exposición, el primer cuadro de la Capital del País sigue cerrado, delimitado con vallas metálicas. Las calles aledañas al Zócalo también son vigiladas por militares vestidos de civil y **policías capitalinos**.

La misma exposición se ha montado en años anteriores en

distintos puntos del País a manera de acercamiento con la ciudadanía.

El 19 de septiembre también está programado que el Presidente Andrés Manuel López Obrador realice el izamiento de la bandera monumental del Zócalo en memoria de las víctimas de los sismos de 1985 y 2017.